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◎第 13回シニア講座 
 1 月 12 日に、テーマ：「吉川の寺子屋と落語」
講師：志賀廣夫さんで、第 13 回シニア講座が開
かれました。 
 現在、闇バイトなど我々が抱えている社会的な
問題の原因の一つに、子供の育て方があると考え
ている講師が、夏休みに寺子屋を開いていますが、
その思いや状況を紹介してくれました。 
 また、寺子屋でやっている落語を、教え子の村
木さん夫婦が実演してくれました。 
 子どもたちも高齢者も同じような「不安」を抱
えているとの指摘が印象的でした。 

 
 
◎講師を囲むランチ会 

1 月 12 日のシニア講座の後に、講師（志賀さ
ん）と協力者を囲むランチ会を、サイゼリヤ栄町
店で開きました。 
落語をやってくれた村木さん夫婦は、寺子屋で

も演じているそうです。新しい出し物に挑戦しよ
うとすると、子供たちがいつものやつを要求して
くるそうで、苦笑いしていました。 
今回初めての開催でしたが、講座では聞けなか

った話が出たりして、楽しい交流会になりました。 

 
 
◎フレーシェルのサロンに参加 

1 月 21 日に、きよみ野のフレーシェルカフェに
参加して、2 月のシニア講座を宣伝してきました。 

ここは、第 10 回シニア講座「アロマで心身をリ
フレッシュ」の講師をお願いした伊勢谷さんが世
話役をしており、今回初めて参加してきました。 

 アットホームな雰囲気で、茶菓で楽しい会話を
楽しみ、軽体操でリフレッシュできました。ここ
の特徴は男性の参加者が多い点です。 
 
◎産業振興会議 

1 月 22 日に、吉川市主催の「産業振興会議」に
呼ばれたので、参加してシニア・ワークネット構
想について相談してきました。 
産業界も人手不足で困っており、経験豊富なシ

ニア層の活用については、皆さん興味を示してく
れました。しかし、具体的にどのような雇用の方
法がいいのかなど、経営者としては戸惑いがまだ
あるようでした。 
 これからも、機会をとらえて関係者と議論して
いきます。 

 
◎総会 

1 月 30 日に、中央公民館で今年度最後の総会を
開きました。８名が参加して、活発な議論が交わ
されました。 
 新しいメンバーも増えてきましたので、これま
での活動経過、吉川市産業振興会議で提案したシ
ニア・ワークネット、そしてシニア講座の参加者
の推移などについて、簡単な資料を基に意見交換
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しました。 
 シニア講座については、これからのテーマ候補、
参加者を増やす方法、講師を交えたランチ会など
について、具体的な話をしました。 
 
◎第 14回シニア講座 
２月８日に、警察OB の澤登さんと現役警察官

の笠原さんを講師に迎えて、「自分の身は自分で
守る」をテーマに開催しました。 
会場が満席になる盛況で、社会問題になってい

る特殊詐欺の手口とその防止策、高齢者の交通事
故防止について、楽しく有意義な講座になりまし
た。特に、澤登さんの巧みな話術や参加者を飽き
させない講座の運び方については、スタッフにと
っても大変勉強になりました。 

 
◎第十五回シニア講座 
３月８日に、元大学教授の伊東一郎さんを講師

に招いて、「民話と民謡からみるロシアの暮らし」
のシニア講座を開きました。昨今のウクライナ侵
攻もあって、大勢の受講者が集まりました。 
広大な領地を持つロシアの地政学的な危機や、

ウクライナのキエフ公国からロシア帝国が生ま
れた歴史などを紹介。 
また、我々が子供のころから親しんできたロシ

ア民謡の原曲を CD で流しながら、その意味を解
説してくれました。本当は悲しい、寂しい曲が、

いつの間にか楽しい雰囲気に編曲されてました。 
 最後に、日本との長い関係があり、海を隔てた
隣国であることを実感した講座でした。 

 
 
◎講師を囲んだランチ会 
３月８日に、第十五回の講師の伊東一郎さんを

囲んだランチ会を、サイゼリヤで開きました。ウ
クライナ問題や日本とロシアの関係など、日ごろ
気になっていることについて、参加者の意見が飛
び交う、楽しい会になりました。 
日本人は相手を信用しすぎるので、これからの

厳しい外部環境にうまく対応できるのか、心配の
声が出ていました。特に、難しい隣国に囲まれて
いるので・・・・ 

 
 
◎みらいステップアップ助成事業が終了 
シニア講座は、今年度の吉川市みらいステップ

アップ事業に採択されていましたが、３月で終了
しました。 
 ８月の夏休みを除いて、期間中に 11 回の講座
を開き、合計で 467 人の受講者があり、平均で 42
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人でした。 
 また、そのうちの 32%が男性でした。もう少し
男性の参加を増やしたかったのですが、なかなか
むつかしい課題です。 

 
◎妹尾さんと雑談 

3 月 22 日に妹尾さんとゆっくり話をする機会
がありました。妹尾さんは、過日開かれた吉川市
主催の「産業振興会議」で、シニア・ワークネッ
トの話をした時に、興味を持ってくれた人です。 
 きよみ野に住んでいる妹尾さんは 10 年前に東
京でライトアーム㈱を立ち上げており、シニア層
の活躍する場つくりにも興味を示しています。 
 これからも、時々会って、色々と相談していき
たいと思います。 
 
 
 
◎賛助会員から一言 
高口恵子さん（熊本） 

 数年前に、仕事を通じて専門
的に培った知識や経験を持っ
ている人を活かしたプロジェ
クトを立ち上げたいと聞いた
時に、素晴らしいことだと賛同して、感動したの
を覚えています。 
 それからシニア 2 丁目を立ち上げ、シニア講座
を始めて、素晴らしい躍進をみてきました。仲間
の皆さんの努力と奉仕の結果が今を迎えている
のだと思います。 
 浅野さんと私は同じ小中学校の幼馴染です。私

は写真の世界で頑張っています。能面の世界で頑
張っている彼とボランティアで頑張っている彼
や皆さんのことが、私の元気の源になっています。 
 これからもどんどんステップアップして下さ
いね。微力ながら熊本より応援しています。 
 
 
 
 
 
 
 
〇会員情報 

正会員【10 名】 ：渡辺次雄（副代表）、須藤春美（会計）、

浅野英世（代表）、松田隆司、原田幸恵、渡辺雅子、鈴木

幸夫、長谷川肇、勝木公雄、前野美幸 

賛助会員【１社、7 名】 

団体・法人： ㈲木工房シン（関） 

個人： 井橋定生（茨城）、加藤勝義（東京）、佐藤克也（茨

城）、高口恵子（熊本）、仲間昇（栃木）、浅野美智代（美

南）、小枝明弘（美南） 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

（2025 年 3 月 31 日） 

シニア二丁目事務局（浅野） 
☏ 080 3691 0576 
✉ senior2chome@gmail.com 
URLhttps://newyoshikawa.com  
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